### Asienhaus

# Vollversammlung

Am 3.11. fand die diesjährige Vollversammlung des Asienhauses statt. Unter anderem wurde als wichtige Aufgabe für das kommende Jahr die Vertiefung der Zusammenarbeit mit anderen asienbezogen arbeitenden NGOs formuliert. Gemeinsam wollen sich die Mitgliedsvereine des Themas »Menschenrechtsschutz und Anti-Terror-Kampf« annehmen.

### Ehrenamtlichentreffen

Am 6. Oktober öffnete das Asienhaus seine Türen zum Treffen der Ehrenamtlichen, ehemaligen PraktikantInnen, Freunde und Mitglieder. Im Zentrum des Tages stand der Klimawandel in Asien und die Folgen der zunehmenden Produktion von Biotreibstoffen. Referent war Werner Paczian, Journalist und Sprecher von »Rettet den Regenwald«.

#### Neues vom

### Asia-Europe-Peoples'-Forum

Im September nahm der Geschäftsführer des Asienhauses an Gesprächen in Peking teil, um die Möglichkeiten der Durchführung eines AEPF im Oktober 2008 zu prüfen. Auf einer Sitzung des Internationalen Organisationskomitees Anfang Dezember in Kuala Lumpur wird über weitere Schritte beraten. Ein Vorbereitungsseminar zu den europäischasiatischen Beziehungen ist für März in Peking in Planung.

### Asienstiftung

# China-Arbeit der Asienstiftung nimmt Fahrt auf

»EU-China: zivilgesellschaftliche Partnerschaft für soziale und ökologische Gerechtigkeit« – unter dieser Themenstellung startet 2008 ein Projekt, das die Asienstiftung gemeinsam mit den Partnern Werkstatt Ökonomie, INKOTA, Forum Umwelt und Entwicklung in Deutschland, und Südwind in Österreich durchführt. Das Projekt ist vorerst auf drei Jahre angelegt und wird durch die Europäische Kommission gefördert.

# Beratung über Aufgaben der China-Arbeit in Deutschland

Am 24.11. berieten auf Einladung der Asienstiftung 20 Teilnehmende von verschiedenen Organisationen über die Aufgaben der China-Arbeit in Deutschland.

# Anke-Reese-Stipendium:

Neue Ausschreibung

Bis zum 31.1.2008 besteht die Möglichkeit, sich für das Anke-Reese-Stipendium zu bewerben. Damit wird die Mitarbeit in einer asiatischen NGO gefördert. Näheres unter www.asienhaus.de/ars.

# philippinenbüro

### Spendenlauf

Unser Geschäftsführer Philipp Bück ist auch in 2007 den Spendenmarathon gelaufen und überlebte. Am 28.10. kam er beim Istanbul-Marathon nach gemächlichen 4:26 Stunden ins Ziel. Wer ihn für sein Engagement noch nachträglich belohnen will, kann dies unter asien haus.de/phibue-spenden.de.

# Jahresseminar 2008

Das Jahresseminar des philippinenbüro sowie die Mitgliederversammlung findet 2008 vom 7.-9. März in Bonn statt. Diesmal geht es um »Männlichkeit in der Entwicklungszusammenarbeit - ein blinder Fleck?«. Als Mitveranstalter ist das Informationsbüro Nicaragua angefragt. Näheres unter philippinen buero.de.

# Philippinenreise

Niklas Reese war vom 31.10.-3.12. 2007 in den Philippinen und nahm dort u.a. an einer Studienreise von Oikocredit zum Thema Kleinstkredite und fairem Handel teil.

### **Burma.Initiative**

### Burma im Brennpunkt

Aufgrund der jüngsten Proteste in Burma ist die Burma. Initiative zu einer wichtigen Anlaufstelle geworden. Wir informieren über aktuelle

Entwicklungen und Aktionen und organisieren Demonstrationen und Kampagnen. Aktuelle Informationen unter asienhaus.de/burma.

Das nächste Jahr wird unter dem Schwerpunkt des 20. Jahrestages der Niederschlagung der Demokratiebewegung von 1988 stehen. Wir planen eine Veranstaltung für den 19. Juni in Berlin.

#### **Total Denial**

Die Burma. Initiative stellt den preisgekrönten Film Total Denial für Aktivitäten vor Ort zur Verfügung. Er wird in Kürze mit deutschen Untertiteln verfügbar sein.

### Siidostasien Informationsstelle

### April 2008: 25. Geburtstag

Im April 2008 feiert die Südostasien Informationsstelle ihr 25-jähriges Bestehen. In Planung ist eine zweitägige Tagung.

### Frauen in Aceh

Am 10.11, informierten Khairani Arifin und Erny Putri von Freiwillige Frauen für humanitäre Aktion (RpuK) im Rahmen ihrer Deutschlandreise in Bremen über die aktuelle Lage der Frauen in Aceh, die nach dem Tsunami und dem kürzlich umgesetzten Schariagesetz in Aceh für die Frauen noch schwieriger geworden ist. Ein Tagungsbricht ist auf unserer Homepage www. asienhaus.de/index.php bzw. unter Südostasien Informationsstelle/Aktivitäten zu finden.

#### Förderverein Asienhaus e.V.

### Mitgliederversammlung

Am 6.10. fand die Mitgliederversammlung des Fördervereins Asienhaus statt. Dort wurde beschlossen, die Arbeit der Burma. Initiative mit einem Betrag von 700 Euro zu unterstützen.

Unterstützen auch Sie das Asienhaus. Werden Sie Mitglied. www.asienhaus.de/foerderverein.